
答弁者

1 内　海　成　和 市　長

総合政策部長

総務部長

市　長

総務部長

2 小久保　かおる 総合政策部長

〃

産業振興部長

生活環境部長

〃

〃

保健福祉部長

〃

〃

3 千　葉　正　弘 市　長

〃

〃

〃

〃

市　長

〃

市　長

　市長の考えは

（1）子どもの貧困対策について

（3）地元の事業所・店舗への協力要請について

（3）マニフェストの特徴的な政策の実現に向けたスケジュールと

（1）市長に就任をいたしまして、いま現在のご感想を

（2）栃木市役所における障がい者雇用率について

（3）映像による町おこしの現状について

（2）みんなのメダルプロジェクトの周知について

（2）健康マイレージ事業の魅力を高めるための企画、広報について

（3）回収場所の増設について

（1）小型家電回収の進捗状況について

（2）大川市長のマニフェストについて

　　 ついて

　　 考え方について

　　 可能性および考え方は

（4）マニフェストに触れていなかった政策の見直しや中断・中止の

（5）平成３０年度予算の補正予算規模の見通しは

（1）建設を中断して、どのような見直しをする考えであるか

（2）建設を中断することによるデメリットの心配は

（1）議会改革は更に進めるべきだと思っているが、市長の考えは

１　シティプロモーション事業

（1）健康マイレージ事業の概要について

（1）シティプロモーション事業の取り組みとこれからの展開に

（2）シティプロモーションの期待感演出と情報発信について

３　市健康マイレージ事業について

　のメダルプロジェクト」について

　について

２　福祉施策推進について

２　「都市鉱山からつくる！みんな

２　（仮称）文化芸術館の建設中断

　について

　平成３０年第３回定例会　 一般質問（平成３０年６月１２日）

議員名 質　問　内　容

１　オリン晃電社問題への対応 （1）この事件をどう総括するか

（3）再発防止について

　について （2）市の対応について

1　大川市長の市政運営について

３　議会改革を進めることに対する
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答弁者

　平成３０年第３回定例会　 一般質問（平成３０年６月１２日）

議員名 質　問　内　容

4 広　瀬　義　明 消防長

〃

市　長

建設部長

〃

〃

〃

総合政策部長

〃

市　長

5 青　木　一　男 市　長

市　長

財務部長

市　長

都市整備部技監

〃

〃（3）今後の市内各駅周辺の整備計画について

３　駅周辺開発について （1）ＪＲ岩舟駅南側開発の進捗状況について

（2）その他の駅周辺開発計画の進捗状況は

２　財政健全化について （1）大型事業の見直しについて

（2）歳入確保について

（3）事業見直しにおける予算配分について

１　栃木市の将来像について （1）どのような街づくりを描いているのか

（1）若者の街づくり参加について

（2）行政と学生のコラボについて

（3）栃木市内外の若者の意見反映について

（1）栃木市常備消防力の認識について

（2）現場力向上の取り組みについて

（3）道路特定事業の進捗について

（4）段差調査の取り組みについて

３　若者の視点・意見を活かした

（2）弱者にとって危険な段差の認識について

（3）消防予算について

（1）栃木市バリアフリー基本構想について２　弱者にやさしい道路行政に

１　常備消防について

　街づくりについて

　ついて
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答弁者

1 古　沢　ちい子 市　長

生活環境部長

市　長

危機管理監

こども未来部長

〃

生活環境部長

2 針　谷　育　造 教育部長

市　長

〃

市　長

〃

市　長

〃

〃

3 福　田　裕　司 市　長

〃

〃

教育部長

〃

〃

〃（4）４つの基本施策に関する各指標の目標値の根拠について

（3）憲法を市政にどう生かしていくのか

１　市長就任にあたっての基本理念 （1）地域間の融和と発展について

（3）人生１００年の都市づくりについて

２　栃木市教育計画後期計画に （1）計画策定概要（趣旨、位置付け、構成、期間、進行管理）

（3）教育計画後期計画の特出する内容について

　について （2）財政の健全化について

（2）教育計画策定懇談会における審議経過と評価について

　ついて 　　 について

１　小中学校の給食費の無料化に （1）小中学校の給食の実態について

　ついて （2）無料化を選択した経過について

（3）無料化へのロードマップについて

２　合併後の地域間融和と発展に （1）合併８年の総括について

　いるのか （2）憲法をどのように考えているのか

（2）県南の中核都市づくりを目指す

（1）市民団体のアンケートについて

　ついて

３　憲法を市長はどのように考えて

　平成３０年第３回定例会　 一般質問（平成３０年６月１３日）

議員名 質　問　内　容

１　高齢者の移動手段の確保の （1）ふれあいバス、蔵タクの現状と今後の運営について

２　地域防災力と防災・減災対策の （1）水害からの防災・減災の取組みについて

　考えは （2）高齢者の将来的移動支援の仕組みづくりについて

（3）こども医療費助成の拡大について

　取組みについて （2）地域防災力向上の取組みについて

３　子育て支援について （1）子育て支援センター、児童館と学童保育について

（2）子育て応援企業登録制度について
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答弁者

　平成３０年第３回定例会　 一般質問（平成３０年６月１３日）

議員名 質　問　内　容

3 福　田　裕　司 保健福祉部長

〃

〃

〃

4 松　本　喜　一 市　長

〃

〃

生活環境部長

〃

生涯学習部長

〃

都市整備部技監

〃

〃

5 入　野　登志子 総務部長

〃

〃

財務部長

〃

〃

生活環境部長

総合政策部長

生活環境部長

（2）安全運転教育について

（3）ドライブレコーダー設置について

（1）現状と普及の取り組みについて３　マイナンバーの普及について

（2）マイナンバーカードの活用について

（3）今後の取り組みについて

（1）公文書管理について1　公文書の管理及び保存について

（2）管理方法の見直しについて

（3）職員の研修について

（1）事故発生状況について２　公用車事故防止について

（2）建設場所の再選定について

（1）下野国庁跡の歴史について３　下野国庁跡周辺整備について

（3）市街化調整区域における大規模開発の復活について

（1）大規模開発を抑制した影響について

（2）市街化調整区域における地区計画制度の活用について

４　市街化調整区域の開発について

１　小中学校における給食費の （1）無料化の時期及び市民への周知方法について

　無料化について （2）無料化にするための財源について

（3）地産地消を活用した給食コストの削減について

２　斎場再整備事業について （1）市民の意見の反映について

（2）下野国庁跡の新たな整備について

３　はしか（麻疹）流行による （1）はしか流行に伴う本市の現状について

　本市の状況と対応について （2）本市における定期接種の現況について

（3）感染予防策について

（4）市民への周知について

-  4  -



答弁者

1 中　島　克　訓 市　長

〃

〃

教育部長

市　長

市　長

消防長

〃

2 天　谷　浩　明 都市整備部技監

〃

市　長

産業振興部長

〃

〃

市　長

3 白　石　幹　男 市　長

〃

〃

生活環境部長

〃

総合政策部長

〃

総務部長

２　小山栃木都賀線の沿線開発に

（3）財源はどの様なものを充てるのか

（4）給食費の無料化とは市民の大切な税金の投入である。

　　 食べ残しを極力減らす努力が必要ではないか

　　 行くのか

（1）この沿線の開発を市はどの様に考えているか示して

（5）給食費無料化の理念を子供、保護者にどのように伝えて

３　オリン晃電社工場跡地購入問題 （1）損害賠償訴訟のこれまでの経緯と判決結果について

　について （2）判決結果を受けての今後の対応について

（3）判決結果を踏まえての教訓と再発防止対策の取り組みについて

２　国民健康保険について （1）平成２９年度国民健康保険特別会計の決算見通しについて

（2）国保税の引き下げについて

１　市長の基本的政治姿勢と市政運営 （1）憲法改正・核兵器廃絶・原発再稼働に対する見解について

　について （2）市政運営の基本的な考え方について

（3）公約実現に向けた取り組みについて

（3）所得向上に向けた対応について

（4）国、県に要望を

（3）市街地の再開発、整備が必要なのでは

２　農業者の所得向上について （1）様々な補助金があるが、ハードルが高いのではないのか

（2）担い手不足は所得が低いことが原因では

（2）市街地の狭あい道路について

　ついて 　　 いただきたい

　影響について （2）今後の対策について

１　市街地の再整備について （1）中心部の空き家、空き地の対応について

３　道路交通法改正による消防団への （1）本市消防団への影響について

（2）どのような手法で無料化するのか

　平成３０年第３回定例会　 一般質問（平成３０年６月１４日）

議員名 質　問　内　容

１　小中学校給食費無料化について （1）なぜ給食費無料化を進めようとしたのか
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答弁者

　平成３０年第３回定例会　 一般質問（平成３０年６月１４日）

議員名 質　問　内　容

4 浅　野　貴　之 教育部長

市　長

保健福祉部長

〃

市　長

産業振興部長

（2）かかりつけ医の推進について

３　観光推進について （1）観光で生きるまちづくりについて

（2）観光農園いわふねの振興について

（2）新教育委員会制度について

２　地域医療について （1）本市ととちぎメディカルセンターとの関わり方について

１　教育環境の整備について （1）市内の公立小中学校における市費負担教員の増員について
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答弁者

1 小　平　啓　佑 財務部長

〃

教育部長

〃

2 針　谷　正　夫 総合政策部長

〃

財務部長

産業振興部長

市　長

産業振興部長

〃

〃

3 森　戸　雅　孝 市　長

〃

〃

市　長

総務部長

建設部長

4 川　上　　均 総務部長

市　長

〃

都市整備部技監

産業振興部長

都市整備部技監

（4）農商工連携による市の活性化について

（3）設置規制の強化を

２　太陽光発電設備の設置規制に （1）国、県、市における設置規制の現状について

　ついて （2）千塚町および大平町富田に計画されている太陽光発電について

１　市水道事業について （1）市の歌（明日への希望）の歌詞について

（2）県南広域的水道整備事業について市長の認識を問う

（3）地下水保全のための対策について

３　道路標識の改善について （1）道路の路面上の道路標示全般の視認について

２　合併後の一体感の醸成について （1）取り組みへの具体的な対策について

（2）字名の変更の提案について

１　産科の設置について （1）市内の産科医院の現状とその対応について

（2）メディカルセンターへの産科の設置の検討について

（3）少子化対策と産科の設置の関連性について

（5）今後の市の姿について

２　農業ビジョンについて （1）農業ビジョンの短期施策の進捗状況について

　　 活用について

（2）短期施策２年目の本市の事業について

（3）『「農業」で栃木を明るくステキな街へ』のキャッチコピーの

（2）市長のマニフェストと現在の総合計画との関係について

（3）栃木市の財政の現状と今後の財政数値目標について

２　中学校部活動環境整備について （1）本市の中学校部活動の現状にについて

　　 取り組みについて

１　財政の健全化について （1）今後の市政運営について

（2）学校における働き方改革に関する緊急対策に対する本市の

　について （2）管理会計的な活用（ミクロ的な視点）の提案

　平成３０年第３回定例会　 一般質問（平成３０年６月１５日）

議員名 質　問　内　容

１　新公会計制度の財務書類の活用 （1）管理会計的な活用（マクロ的な視点）の提案
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